
本报2月2日讯 2月2日，政
协第十届滨州市委员会第二十
二次主席会议召开。市政协主席
孙承志主持会议，市政协副主席
姜银浩、王方正、史东、刘凤、宋
振华、王秀夫、刘相庆、吴国瑞，

市政协秘书长付泓波出席会议。
会议审议了有关事项；审议

了政协第十届滨州市委员会第
四次会议选举办法(草案)；调整
政协第十届滨州市委员会第四
次会议选举大会监票人人选。

政协第十届滨州市委员会

第二十二次主席会议召开
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委委员员报报到到当当天天
收收到到222222份份提提案案

本报2月2日讯(记者 李运
恒) 3日，中国人民政治协商会
议第十届滨州市委员会第四次
会议将开幕。2日下午，市政协委
员及列席人员相继报到。据统
计，一下午的时间，大会提案组
已经收到222份提案。

记者从提案组了解到，2日
一下午共收到222份提案，提案
征集的截止时间为2月5日12时。
委员们的提案中涉及民生基层
不少，从小区广场公共设施规
范到市区农贸市场规范、建筑
垃圾管理、餐饮器具卫生安全
等都有详实的调查研究及建
议。

单从教育方面看就有近10

名委员提出了相关提案。政协
委员杨晓香提出要加强校园周

边环境的治理，王忠敏和牛瑞
波两位委员的提案中都有涉及
规范治理小饭桌，刘霞委员提
出了关于加强小学生课后托管
管理的提案，政协委员江中木、
李秋兰等也提出了关于教育方
面的提案。

关注行政制度方面的提案
也不少，刘庆敖委员提出了“给
行政自由裁量权加把锁”的提
案，高玉君委员提出了“关于党
政机关实行‘开门’办公的建
议”，信吉水委员提出了“关于
充实法制工作机构、执法机构
和人员的建议”等。

文化、卫生、环保、企业转
型发展等热点问题上，众多委
员也是纷纷建言献策，提出了
大量“有料”的高水平提案。

政协委员王志芳、陈杰：

书法进课堂需专业老师

2013年，滨州市被命名为
“中国书法城”，但是让滨州学
院中文系的老师王志芳担心的
是市民的书法水平能不能撑起
这金灿灿的称号。政协委员王
志芳和几位老师一起上交了一
份建议中小学普及毛笔书法课
的提案。

王志芳是滨州学院中文系
的古代汉语老师，在平时批改
作业时，她发现有些学生的字
迹潦草，不应该是大学生该有
的写字水平。她与几位老师一
起到了滨州市几所中小学校，
发现很少有学校开设书法课

程，而教育部从2011年起开始
研究设置中小学书法教育课
程，并于2013年2月正式出台了

《中小学书法教育指导纲要》，
要求将书法教育纳入中小学教
学体系。王志芳说：“滨州被授
牌命名为中国书法城，所以我
们更要重视书法，从孩子写字
抓起，那这一代人的书法水平
就有所提高。”

与王志芳想法相同的还有
政协委员陈杰，他也上交了一
份提高中小学生汉字书法水平
的提案。他说：“书法是中华民
族的文化传统，但是学校里的
书法老师还是很少的，中小学
校要开设书法课缺乏专业的指
导老师，滨州市开设了书法名
家进校园活动，像是博兴县、邹
平县等地方的学校开设书法课
很有效果，但是整体中小学校
书法课的教学水平还是不高，
如果老师的书法水平不高，那
学生肯定会受到影响。”

本报记者 王璐琪
本报见习记者 周昕

政协委员陈杰（左）接受记
者采访。

政协委员刘金杰：

建筑物适老化改造刻不容缓

“人口老龄化越来越严重，
一位老人因为不适合其行动的
建筑设施而摔倒引发骨折等疾
病的事件发生率越来越高，而
由此导致的一系列损失让人触
目惊心，所以对建筑物适老化
改造已刻不容缓。”市政协委
员、滨州学院工会副主席兼妇
委会主任刘金杰提交了一份

“关于建筑物适老化改造及设
计立法”的提案。

刘金杰调研时发现，根据
县以上医院的统计数字，每年
因建筑物设施不便于老年人行
走而摔成骨折的至少100例，其
直接或间接经济损失多达数千

万，其对经济社会和谐健康发
展的影响不容小觑。

刘金杰建议，现在盖房子
就应该考虑到方便老龄化人口
居住，比如说厕所的空间要大
点，要设计紧急按钮和安全扶
手，一些建筑物门口交界处尽
量做到无高差设计，地面宜采
用防滑地砖等防滑材料。

此外，刘金杰还提出盘活
社区闲置用地，充分利用社区
裙楼空间，通过兴建老年食堂、
社区图书馆、电子阅览室、养老
日托照料中心和健康诊所于一
体的建筑，来满足社区居家养
老的需求。另外，小区无障碍通
道、旧楼加建电梯，适老化路牌
标示、照明改造等都是未来应
当配改的设施。

“建筑物适老化改造应该
提前设计，并尽快出台一些法
律文件加以明确，严格依法办
事。”刘金杰说，人口老龄化带
来的问题越来越明显，家庭养
老和社会养老负担逐步加重，
必须尽量减少老人在生活中造
成的损失，而建筑物适老化改
造就是其中一方面。

本报记者 孙秀峰

市政协委员、滨州学院工
会副主席兼妇委会主任刘金
杰。

保“两会”安全

为扎实做好2015年“两节、两会”期间滨州市公共场所、生活饮用
水卫生安全工作，滨州市卫生监督局对承接会议的市自来水公司东
海水厂等3家水厂和贵苑大酒店等4家宾馆进行了专项监督检查。对
检查中发现的各种安全隐患及时提出了监督意见，并责令限期整改。

本报记者 代敏
本报通讯员 闫磊磊 摄影报道

“加大地产品在滨州的采购
销售，是一项既能节约企业经营
成本，增加地方税收，又能有力
解决劳动力就业，促进地方资源
利用和全市经济社会发展的一
项一举多得的系统工程。”政协
委员许光辉说，他通过调研发
现，滨州市地产品在本地的销售
情况很不乐观，除了博兴厨具等
极少数地产品外，绝大多数地产

品在本地销售额都较小，有的企
业还存在墙内开花墙外香、外地
销售额远高于本地的现象。

许光辉介绍，从市公共资源
交易中心调研的情况看，在该中
心中标的本地企业并不少，但绝
大多数都是代理的外地品牌，实
际采购产地品份额极小。据统
计，2013年滨州市完成政府采购
项目957个，本地企业中标项目
630个，但绝大多数都是小额通
用类电子产品和普通货物，产品
产地几乎全部为外地。

许光辉分析说，地产品缺乏
品牌知名度、当地政府采购的方
式不利于地产品的采购等原因
都造成了地产品在本地发展不
够。应该建立加大地产品采购使
用的工作领导机制、建立地产品
宣传展示销售平台、推动政府项
目优先采购地产品、政府应鼓励
本地企业提高自身市场竞争力。

本报记者 李运恒

政协委员许光辉：

鼓励本土企业产品多在本地开花

许光辉。

今日日程

上午

市人大五次会
议人大代表报到

市政协十届四
次会议第一次全体
会议

下午

政协委员分组
讨论政协常委会工
作报告

本报2月2日讯 2月2日，
政协第十届滨州市委员会常
务委员会第十七次会议召开。
市政协主席孙承志主持会议，
市政协副主席姜银浩、王方
正、史东、刘凤、宋振华、王秀
夫、刘相庆、吴国瑞，市政协秘
书长付泓波出席会议。

会议听取了关于政协第
十届滨州市委员会第四次会

议筹备情况的汇报；审议了有
关人事事项；听取了大会秘书
处关于政协第十届滨州市委
员会第四次会议选举事项说
明；审议了政协第十届滨州市
委员会第四次会议选举办法
(草案)；审议了政协第十届滨
州市委员会第四次会议选举
大会总监票人、监票人名单(草
案)。

政协第十届滨州市委员会常务委员会

第十七次会议召开
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